

Proposé par M. Alphonse David, secondé par M. Elz. Dastous : Que le rapport de cette assemblée soit imprimé et distribué aux actionnaires, pour leur information. Adopté.

Et l'assemblée s'ajourne.

A une assemblée subséquente de MM. les Directeurs, MM. F. X. St-Charles fut réélu président, et M. R. Bickerdike fut réélu vice-président pour l'année courante.

BANQUE VILLE MARIE.

Assemblée annuelle des actionnaires, tenue hier au bureau chef de cette Banque, à Montréal.

L'assemblée annuelle des actionnaires de la Banque Ville-Marie a eu lieu hier, au bureau principal de la Banque, en cette ville.

M. W. Weir, président, occupait le fauteuil. Parmi les autres personnes présentes on remarquait MM. E. Lichtenhein, A. S. O. Wurtele, F. W. Smith, P. A. A. Dorion, Ubalde Garand, J. D. Rolland et Godfrey Weir.

Le rapport suivant a été présenté à l'assemblée par messieurs les directeurs:

Messieurs,

Les directeurs ont l'honneur de présenter le rapport suivant, montrant le résultat des opérations de l'année finissant le 31 mai 1897.

Profits nets, après déduction des intérêts sur dépôts, dépenses d'administration et montant retranché pour dettes mauvaises	\$30,154 96
Balance au crédit de profits et pertes, mai 31, 1896	4,180 57
Faisant un total de	\$34,335 53

Approprié comme suit :

Dividende 3 p. c. 1er décembre 1896	\$14,388 60
Dividende 3 p. c. 1er juin 1897	14,388 60
Balance restant au compte de profits et pertes	5,558 33
	\$34,335 53

L'état qui vous sera soumis par le comptable vous exposera la position de la banque à la fin de l'année financière.

Durant l'année, cette banque a ouvert à Chambly une nouvelle succursale qui jusqu'à présent a donné des résultats satisfaisants.

Comme d'habitude les succursales ont été inspectées de temps à autre, et les directeurs désirent témoigner de la manière intelligente et fidèle dont les gérants et autres officiers ont continué de s'acquitter de leurs devoirs respectifs.

Le tout respectueusement soumis,

W. WEIR,
Président.

Montréal, 15 juin 1897.

ÉTAT GÉNÉRAL AU 31 MAI 1897.

ACTIF

Espèces	\$ 16,845 84
Billets de la Puissance	46,874 00
Dépôt au gouvernement de la Puissance pour garantir la circulation	20,600 00
Billets et chèques sur autres banques	95,847 63
Du par banques en Canada	6,073 50
Du par banques en pays étrangers	9,358 30
Du par banques dans le Royaume-Uni	1,015 06
Prêts à des corporations municipales	16,127 58
Prêts à demande sur actions et débiteurs	101,025 72
Immédiatement réalisable	\$ 313,567 63

Prêts escomptés courants	\$1,111,348 91
Billets dus garantis et non garantis	60,100 38
	1,171,449 29
Propriétés immobilières autres que les édifices de la banque	39,507 97
Hypothèques sur propriétés vendues par la banque et autres	25,036 46
Bureaux de la banque	31,209 79
Ameublements, coffres-forts, etc.	18,861 77
Autres créances comprenant les actions possédées par la banque	290,030 41
	405,636 40
	\$1,890,653 32

PASSIF

Actionnaires:—	
Capital payé	\$ 479,620 00
Fonds de réserve	10,000 00
Profits et pertes	5,558 33
Dividende payable au 1er juin 1897	14,388 60
	\$509,566 93
Billets en circulation	\$ 284,805 00
Dépôts ne portant pas intérêt	221,516 10
Dépôts portant intérêt	873,671 69
Autres dettes	1,033 60
	1,381,086 39
	1,890,653 32

En proposant l'adoption du rapport, le président réfère à la dernière année financière comme l'une de celles qui ont suscité la plus grande anxiété. La dépression commerciale qui a existé en Canada, et sur une plus grande échelle encore dans la république voisine, durant les quelques années passées, a été causée par l'incertitude de la législation sur le tarif, et en tant que le Canada est concerné, la même incertitude existera jusqu'à ce que l'on connaisse jusqu'où s'étendent les termes de la clause préférentielle à l'égard du Royaume-Uni.

Malgré les circonstances adverses, les profits nets de la banque ont été légèrement augmentés sur ceux des années précédentes.

Parlant des perspectives de l'année courante, le président dit que, en autant que la province de Québec est concernée, les apparences d'une abondante récolte ne sont pas brillantes. La racine du foin a grandement souffert par les froids de l'hiver, à cause du peu de neige, des pluies fréquentes et du froid de ces jours derniers. Avec du beau temps pendant deux mois, un changement rapide s'effectuerait, et les derniers rapports sont d'une nature plus satisfaisante.

L'action du gouvernement de réduire le taux de l'intérêt sur les dépôts d'épargne des bureaux de poste, de trois et demi à trois pour cent, est en accord avec la tendance de l'argent du marché et les banques ont généralement suivi une même marche, car la difficulté de trouver des placements sûrs de leurs fonds à un taux plus bas, a nécessité cette action.

Les droits élevés sur le bois et le foin par le dernier tarif des Etats-Unis, restreindront, sans doute, nos exportations avec ce pays, mais heureusement que nous avons d'autres champs où ce commerce peut être grandement augmenté, et probablement à notre plus grand avantage. En tant que ce qui concerne le commerce du foin, le progrès dont nous avons bénéficié pour quelques années a été, en parti, plus que réalisé, et une importante association britannique est maintenant établie d'une manière permanente, dont les opérations concourront à réparer les pertes du marché des Etats-Unis.

"Je ne puis terminer, dit le président, sans parler des cérémonies en l'honneur

du jubilé de la Reine, auxquelles tout l'empire britannique participera dans quelques jours. Je me rappelle très bien les cloches joyeuses qui ont salué son avènement au trône, et je marchais dans la procession à son couronnement. Arrivant au Canada quelques années plus tard, j'ai été témoin des progrès étonnants du Dominion sous ce règne béni d'un si grand nombre d'années de paix, et qui, par la personnalité de cette souveraine, a contribué à unir les races, les croyances, les sectes dans une union patriotique."

M. E. Lichtenhein, le vice-président de la banque, a alors parlé du tarif canadien actuel. La clause préférentielle est une clause d'un certain intérêt; reste à savoir si elle comprend l'Allemagne. Si tel est le cas, elle causera un grand tort au Canada. Lorsqu'il était en rapport avec la compagnie de coton de Montréal, à Valleyfield, il a appris que l'on payait \$4 les tisserands de l'Allemagne, tandis que dans le Canada on les payait \$12.

Le travail supplée à une grande partie des dépenses dans la tissure d'une verge de drap, et le Canada ne peut faire concurrence. Cependant, il croit que la clause préférentielle comprendra seulement le Royaume-Uni.

M. P. A. A. Dorion fit ensuite quelques remarques.

Après les votes ordinaires de remerciements, on procéda à l'élection des officiers. Les anciens directeurs ont été unanimement réélus. Ce sont: MM. W. Weir, E. Lichtenhein, A. S. C. Wurtele, F. W. Smith et Godfrey Weir.

A une réunion subséquente des directeurs, MM. W. Weir et E. Lichtenhein ont été respectivement réélus président et vice-président.

LE MEXIQUE

SA POPULATION ET SES PROGRES

(Suite)

La marine à voile joue donc un rôle beaucoup plus important sur la côte du Pacifique: il existe encore de grandes lignes de navigation à voiles doublant le Cap Horn et transportant les matériaux qui ne craignent pas les longues traversées, comme les minerais de cuivre de la Basse-Californie.

Le port le plus fréquenté du Mexique a été longtemps la Vera-Cruz, le plus voisin de la capitale: son mouvement maritime total est aujourd'hui de 1,115,000 tonnes, mais il est dépassé par celui de Progreso dans le Yucatan (1,280,000 tonnes) et serré de près par celui de Tampico (998,000 tonnes), dans l'Etat de Tamaulipas, débouché des Etats du nord-ouest, San-Luis-Potosi, Nuevo-Leon, dont l'importance va croissant tous les jours: Campêche vient ensuite avec 424,000 tonnes. Le plus animé des ports du Pacifique, Acapulco, d'où partaient autrefois les galions qui traversaient l'Océan pour aller à Manille, en correspondance avec ceux